
 - 1 -

令和３年６月定例教育委員会 

 
 

○  開催日時 令和３年６月２５日（金） １３時００分～１３時３６分 

○  開催場所 教育委員室（県庁２２階） 

○  出席委員等 

 

 

 

 

 

 

教育長 

教育長職務代理者 

委 員 

委 員 

委 員 

委 員 

委 員 

小泉 元伸 

中田 俊之 

内藤 學 

川上 美智子 

市原 健一 

庄司 一子 

中庭 陽子 
 
※ 事務局出席者については、別紙のとおり 

 
 

○  議 案 
 
１ 報 告 

公 開   
 

令和４年度採用茨城県公立学校教員選考試験
志願状況について 

（義務教育課） 
 

 
２ 議 案 

公 開  第 10 号議案 茨城県教職員住宅管理規程を廃止する訓令に
ついて 

（福利厚生課） 
 

公 開  第 11 号議案 茨城県県立学校管理規則等の一部を改正する
規則に対する意見について 

（高校教育課） 

公 開  第 12 号議案 茨城県県立学校処務規程の一部を改正する訓
令について 

（高校教育課） 
 

非公開  第 13 号議案 茨城県美術館協議会委員の任命について （文化課） 

非公開  第 14 号議案 ミュージアムパーク茨城県自然博物館協議会
委員の解任及び任命について 

（文化課） 

非公開  第 15 号議案 教職員の人事について （義務教育課） 

非公開  第 16 号議案 教職員の人事について （高校教育課） 

 
※ 非公開の議案等については、会議録は公開されません。 
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○  会議録 
 

１ 開 会 
教育長から開会の宣言があり、非公開審議項目についての提案がなされ、各委員から了承

されました。 
 

２ 議 事 

 

【公 開】 

 
報告 令和４年度採用茨城県公立学校教員選考試験志願状況について 

（義務教育課長） 資料に基づき説明 

 
【主な質疑・意見等】 
 

（ 中 田 委 員 ） 障害者を対象とした選考の受験者の状況について参考に聞きたいのですが、どう
いった障害をお持ちの方がおられて、その方たちが教員になられるときにどういった
職種に就かれるケースが多いんですか。 

（ 義 務 教 育 課 長 ） 大体割合的には、身体の障害と精神的な障害が半々ぐらいという状況になって
います。 

身体の場合には、耳や目などに障害がある方ということになりますが、一昨年度
は視覚障害のある方を採用して、いろいろ支援を受けながら、教壇に立っている
方もいらっしゃいます。本当に教師としてお一人で実際に授業ができるかどうか、
そういったところを面談等含めて、選考の対象としたいと考えています。 

（ 中 田 委 員 ） 場合によっては、お一人ではなかなか授業を担うのが難しい方もおられるんです
か。 

（ 義 務 教 育 課 長 ） そういう方もいらっしゃいますが、やはり条件としては、一人で授業をしていただくこ
とが大事になってきますので、そういう視点で試験を実施しているところです。 

（ 特 別 支 援 教 育 課 長 ） 特別支援学校の受験生の中にも、障害者枠で受験している方もおります。聴覚障
害の先生方の応募が多くて、そういった場合には基本的に聴覚障害の特別支援学
校がございますので、そこでは完全に一人で授業を行っているという状況です。 

（ 中 田 委 員 ） やはり特別支援学校を担当するケースが多くなるんですか。 
 

（ 特 別 支 援 教 育 課 長 ） 校種で希望してきていますので、毎年、特別支援学校を受験する先生が数として
は多いかなと。今回も６名ほど応募をしておりますが、やはり聴覚障害の先生が毎年
結構受けています。 

（ 川 上 委 員 ） 県外から受験される割合が全体で 28 パーセントということですけど、一次試験合格
者を決めるにあたって、辞退者がいた場合の対策はどうされるのですか。 

（ 義 務 教 育 課 長 ） 例えば、あくまでも現住所からの分析なんですけれども、今回東京都に住所がある
方が 174 名いるんです。昨年度は 40 名程度だったので、この差というのが、多分東
京都との併願者になるんじゃないかと思うんですけれども、もちろん一次試験の合格
にあたっては、点数で実際やってきますが、県外居住の方は辞退の可能性があると
いうことも想定しながら、合格者数は決定していく必要があると考えています。 

（ 川 上 委 員 ）  じゃあ考慮しながらということですね。 

（ 義 務 教 育 課 長 ） そうです。 
 

（ 市 原 委 員 ） 今のお話の中で、知覚障害、それから聴覚障害の方が結構おられるという話です
けれども、つくば市にある筑波技術大学の卒業生なんかも結構入っているんですか。 

（ 特 別 支 援 教 育 課 長 ） 今回はいなかったんじゃないかなと思います。 
 

（ 市 原 委 員 ） 筑波技術大学のようなところとの連携などは取ってないんですか。 
 

（ 特 別 支 援 教 育 課 長 ） 連絡は結構取っています。 
今回、私どものスペシャリストを対象とした特別選考で、実は理療系の教員を募集

しておりまして、試験をするにあたって、例えば、目に不自由がある方の場合ですと、
点字でやりますか、それともパソコンで入力しますか、それともパンチを使ってやりま
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すかというようなことについて、いろいろ筑波技術大学さんにご指導いただきながら進
めております。試験時間についても、一人一人、例えば、60 分でできますっていう方
もいれば、もう 1.5 倍かかるっていう方もいたりしまして、受験時間もちょっと違ってく
る。そういった場合は、やはり専門の大学さんのご協力をいただければと思っておりま
して、筑波技術大学さんに連絡とか、いろいろ問い合わせをさせていただいておりま
す。 

（ 内 藤 委 員 ） 資料（６）の社会人特別選考は、どんな人が受けるんですか。もちろん教員免許を
お持ちの方でしょうが。 

それとどういうところで告知をするんですか。 
（ 高 校 教 育 課 長 ） 資料（６）の社会人特別選考の科学に関しましては、基本的に一般企業の理科の

領域で仕事に従事されている方が、今回応募されているような状況ではあります。 
（ 内 藤 委 員 ） もっと多く応募があっていいと思うので、知らない人がほとんどだと思います。教員

免許を持っていて、本当は先生になりたかったって方が結構いらっしゃると思うので、
そういう方がもっともっと受けて欲しいなと思うんですよね。ちょっと告知の工夫を是非
していただきたいと思います。 

（ 高 校 教 育 課 長 ） 家庭科はやはり栄養士として従事されている方、看護は看護師の経験をされてい
る方になるので、実際にはスペシャリスト的な形で、お仕事されている方が志願されて
いるという部分があるので、確かに周知の仕方の工夫が必要だと思います。 

（ 内 藤 委 員 ） 社会経験があると、また違った教え方、違った知見を子どもたちに伝えられると思い
ますので。 

（ 高 校 教 育 課 長 ） おっしゃるとおりですね。 
 

 
第 10 号議案 茨城県教職員住宅管理規程を廃止する訓令について 

（福利厚生課長） 資料に基づき説明 

 
【主な質疑・意見等】 
 

（ 内 藤 委 員 ） 見和住宅ってどこにあったんですか。 
 

（ 福 利 厚 生 課 長 ） 見和住宅は日吉神社の近く、岩間街道沿いの焼肉屋の奥を曲がったところです。５
棟で 30 部屋くらいのものでございます。 

（ 内 藤 委 員 ）  それは茨城県の土地ですか。 
 

（ 福 利 厚 生 課 長 ）  茨城県の土地です。 
 

（ 内 藤 委 員 ） その後どうするんですか。 
 

（ 福 利 厚 生 課 長 ） 今年度更地にしまして、競売にかける予定です。ちょうど周辺の再開発が進んでお
りまして、教職員住宅の隣にも新しい住宅を作っておりますので、売れる土地だと思
います。 

 
第 11 号議案 
第 12 号議案 

茨城県県立学校管理規則等の一部を改正する規則に対する意見について 
茨城県県立学校処務規程の一部を改正する訓令について 
 

（高校教育課長） 資料に基づき説明 

 
【主な質疑・意見等】 
 

（ 各 委 員 ） 特になし 
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【非公開】 

 
第 13 号議案 茨城県美術館協議会委員の任命について 

 

※ 第 13 号議案については、原案のとおり可決されました。 

 
第 14 号議案 ミュージアムパーク茨城県自然博物館協議会委員の解任及び任命について 

 

※ 第 14 号議案については、原案のとおり可決されました。 

 
第 15 号議案 教職員の人事について 

 

※ 第 15 号議案については、原案のとおり可決されました。 

 
第 16 号議案 教職員の人事について 

 

※ 第 16 号議案については、原案のとおり可決されました。 

 
３ 閉 会 
  教育長から閉会の宣言がなされました。
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（別紙） 

令和３年６月定例教育委員会 事務局職員出欠表 

 

令和３年６月２５日（金） 

職      名 氏  名 出欠 代理者職氏名 

教育改革推進監  森 作  宜 民 ○  

 総務企画部長 大 谷  美恵子 ○  

 学校教育部長 秋 本  光 徳 ○  

総務課長 木 内  規 雄 ○  

 教育企画監 鹿志村  泉 ○  

 財務課長 糸 賀  正 美  －  

 生涯学習課長 市 村  志 保 －  

 福利厚生課長 小田部  修 一 ○  

 文化課長 田 﨑  俊 一 ○  

義務教育課長 石 塚  康 英 ○  

 高校教育課長  柳 橋  常 喜 ○  

 特別支援教育課長 内 桶  博 仁 ○  

保健体育課長 秋 山  克 巳  ○  

  ※新型コロナウイルス感染症予防のため、事務局職員は議案等関係課長のみ出席 


